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В частности, Глава государства 
назначил: Пархомчика Петра 
Александровича – председателем 
Брестского облисполкома, Каран-
кевича Виктора Михайловича – 
заместителем Премьер-министра 
Республики Беларусь, Кушнаренко 
Алексея Ивановича – Министром 
энергетики.  
В Брестской области надо серь-

езно поработать с промышлен-
ностью. Это главная причина, по-
чему Петр Пархомчик, который 
на посту вице-премьера курировал 
эту сферу, назначен председателем 
Брестского облисполкома. 

«Надо понимать, что одно дело 
– вице-премьер. Другое – само-
стоятельная работа в Брестском 
облисполкоме. Это ответствен-
ность за область. Председатели 
облисполкомов – центральные 
фигуры в органах власти в Бела-
руси. Это надо тоже понимать. 
Брестская область – хорошая 
область, но непростая. Почему 
Пархомчика, промышленника? 
Потому что с сельским хозяйством 
вы разберетесь вместе с Михаи-
лом Ивановичем Русым (уполно-
моченный представитель Прези-
дента Беларуси в Брестской обла-
сти, который в прежние годы 
был курирующим АПК вице-премь-
ером и главой Минсельхозпрода. 
– Прим.). Он будет у вас работать 
ответственным за область. Он по-
нимает все и знает, что там надо 
делать. Заявил, что в сельском 
хозяйстве будет оказана всяческая 
поддержка. А вот с промышлен-
ностью в Брестской области надо 
серьезно поработать», – сказал 
Президент.

Кадровые 
решения

С праздником!

Президент Беларуси Алек-
сандр Лукашенко 12 августа 
рассмотрел кадровые во-
просы.

Мы работаем в современной и ак-
тивно развивающейся отрасли, где от 
каждого специалиста зависит устой-
чивая деятельность многих сфер эко-
номики страны. Важно понимать, что 
наш труд востребован и жизненно не-
обходим. Бесперебойное обеспечение 
газом способствует динамичному раз-
витию промышленности и сельского 
хозяйства, жилищно-коммунального и 
энергетического комплексов, повыше-
нию уровня социальной комфортности 
жителей первого региона. 

Очередной праздник мы встречаем 
с хорошими результатами и масштаб-
ными целями. От души поздравляю с 
праздником и благодарю вас за про-
фессионализм и самоотдачу, терпение 
и умение решать сложные многоуров-
невые задачи. Благодаря вашему опыту 
и добросовестному труду ежегодно 

воплощаются новые проекты, реали-
зуются мероприятия по развитию 
и модернизации производства, внед-
рению новейших технологий. А главное 
– улучшается жизнь людей. 

Глубокую признательность выражаю 
ветеранам отрасли, которые стояли 
у истоков реализации самых смелых и 
масштабных проектов. Заложенные 
вами традиции, подходы и сегодня яв-
ляются основой успешной работы. 

 Впереди у нас – новые рубежи, 
новые амбициозные планы. Уверен, что 
накопленный кадровый и технический 
потенциал позволит коллективу и в 
дальнейшем успешно решать задачи 
по совершенствованию системы газо-
снабжения, внедрению инновационных 
технологий, цифровизации, повышению 
качества оказываемых услуг!  

Желаю безаварийной работы, реа-

лизации всех планов и новых дости-
жений в профессиональной деятель-
ности! Здоровья, добра и благополучия 
вам, вашим родным и близким! 

Генеральный директор  
УП «Брестоблгаз»  

Е.А. КАЗИМИРЧИК

Уважаемые коллеги, дорогие ветераны!  
Примите искренние поздравления с профессиональным праздником –  
Днём работников нефтяной, топливной и газовой промышленности!

Назначения

29-30 августа в Брест и Березе прошли торжественные мероприятия, посвященные Дню работников 
нефтяной, газовой и топливной промышленности. Более 200 представителей разных филиалов  

УП «Брестоблгаз» награждены Почетными грамотами Министерства энергетики, 
 ГПО «Белтопгаз», Брестского облисполкома и областного Совета депутатов, местных органов вла-
сти, а также удостоены Почетных званий «Ганаровы работнік газавай і паліўнай прамысловасці»,  

«Ветэран газавай і паліўнай прамысловасці», «Ганаровы работнік УП «Брэстаблгаз». 
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Назначения

Кадровые решения
Александр Лукашенко отметил, что 

Петр Пархомчик лучше, чем кто-либо, 
знает сферу промышленности в стране 
в целом и в Брестской области в част-
ности. «Поэтому я очень надеюсь, что 
мы забудем о всяких разговорах, о про-
блемах с промышленностью, – заявил 
Глава государства. – Хоть Михаил Ива-
нович Русый говорит, что 3-4 пред-
приятия в Брестской области есть от-
носительно проблемных, но порядок 
там будет наведен и результат будет 
хороший, еще лучше, чем сейчас, – 
вот заявление человека, который фак-
тически сейчас отвечает за все вопросы 
в Брестской области. Я думаю, с кем-
кем, а с Михаилом Ивановичем вы все-
гда найдете общий язык». 

 Глава государства при назначении 
Виктора Каранкевича на пост кури-
рующего промышленную сферу вице-
премьера дал ему совет не осторожни-
чать на первом этапе работы, а сразу 
основательно браться за дело. 

«Я только боюсь, Виктор Михайло-
вич, что вы из-за характера такого ак-
куратного и по молодости как-то осто-
рожничать начнете в самом начале. Но 
вы должны понимать, что спокойной 
жизни не будет. Промышленность – 
это основа страны, экономики. Она 
должна давать результат», – заявил 
Президент. 

 Александр Лукашенко отдельно по-
ручил уже экс-вице-премьеру и новому 
руководителю Брестской области Петру 
Пархомчику ввести Виктора Каранке-
вича в курс дел по вопросам работы и 
задач, стоящих перед промышленным 
комплексом страны. 
Александр Лукашенко предупредил 

Виктора Каранкевича, что за ним оста-
ется задача по устранению последствий 
стихии в энергетике, чем он занимался, 
возглавляя до настоящего времени Ми-
нэнерго. 

«Кроме всего прочего, за тобой 
остаются еще последствия урагана. Это 
надо сделать – то, о чем мы говорили. 
Тем более сейчас возможностей даже 
больше. Надо приводить в порядок 
сети, посмотреть, где что нужно сделать. 
И вместе с новым министром (Мини-

стром энергетики назначен Алексей 
Кушнаренко, который возглавлял «Бел-
топгаз». – Прим. БелТА) поработай. 
Передай ему все, о чем мы говорили и 
все, что нужно сделать», – поручил бе-
лорусский лидер. 
При назначении Алексея Кушнаренко 

на пост Министра энергетики Алек-
сандр Лукашенко сказал: «Что касается 
Министерства энергетики, то, откро-
венно скажу, это не Министерство сель-
ского хозяйства, что в него все боятся 
идти. Ах, тяжело и прочее. Министерст-
во энергетики – у нас всегда считалось, 
что это такое приоритетное место ра-
боты. Я полагаю, что вы так не думаете. 
Там предостаточно работы. Особенно 
сейчас. Поэтому еще на двоих (речь 
также о новом вице-премьере Викторе 
Каранкевиче, который до настоящего 
времени возглавлял Минэнерго. – Прим.) 
вам вопросов там будет хватать». 

«По прежней работе (Алексей Куш-
наренко переходит на министерский 
пост с должности генерального ди-
ректора «Белтопгаз». – Прим.) только 
положительные отзывы. Я внимательно 
присматривался к Вашей кандидатуре. 
Уже несколько лет. Можно сказать, с 
2020 года. Поэтому надеюсь, что мы 
не потеряем министерство», – отметил 
Глава государства. 
Александр Лукашенко также поручил 

Виктору Каранкевичу на первых порах 
помочь новому министру, если в этом 
будет необходимость.  

*** 
13 августа заместитель премьер-ми-

нистра Виктор Каранкевич представил 
коллективу Министерства энергетики 
нового министра Алексея Кушнаренко. 
«Вы все хорошо знаете этого человека. 
Он прошел путь от мастера Витебского 
управления газового хозяйства до ге-
нерального директора «Белтопгаза». 
Алексей Иванович пользуется автори-
тетом, зарекомендовал себя как гра-
мотный руководитель, профессионал 
своего дела. Уже на практике отмечена 
его способность мобилизовать коллек-
тив и принимать решения по самым 
сложным вопросам. Такие испытания 
выпадали ему неоднократно», – сказал 
Виктор Каранкевич. 
По его словам, Алексей Кушнаренко 

хорошо относится к людям и ценит ра-
ботников за их профессионализм, от-
ветственность и добросовестный подход 
к решению возложенных задач. «Уверен, 
Алексей Иванович, что ваш опыт и 
знания, полученные на разных долж-
ностях, особенно на должности генди-
ректора «Белтопгаза», позволят решать 
на высоком профессиональном уровне 
задачи и функции, возложенные на Ми-
нистерство энергетики», – отметил за-
меститель премьер-министра. 
Вице-премьер добавил, что задач и 

функций у Минэнерго достаточно мно-
го. Основные из них – продолжение 
работы по модернизации производ-
ственных фондов энергосистемы, а так-
же газовой отрасли. Должны решаться 
и вопросы, связанные с развитием тор-
фопредприятий. «Алексей Иванович 
внес много предложений по развитию 
газовой отрасли, торфяных предприя-
тий. При этом сейчас важно отработать 
вопросы надежности электроснабжения, 
а также задачи, поставленные Главой 
государства при посещении Гомельской 
области в ходе устранения последствий 
урагана», – обратил внимание Виктор 
Каранкевич. 
Он подчеркнул, что перед Мини-

стерством энергетики также стоит важ-
нейшая задача по дальнейшей органи-
зации отраслевой инфраструктуры и 
повышению надежности электроснаб-
жения потребителей страны. «Самое 
главное – обеспечить населению рес-
публики на должном уровне эффек-
тивность и качество услуг по электро-, 
газо- и теплоснабжению, а также по-
ставки торфяного топлива», – резюми-
ровал вице-премьер. Он также поздра-
вил Алексея Кушнаренко с назначением 
и пожелал успехов в работе. 
Новый министр энергетики в свою 

очередь отметил, что для него большая 
честь занять эту должность и возглавить 
министерство. «Всю свою профессио-
нальную жизнь я связал с большой 
энергосистемой. Выбрал соответствую-
щую специальность для получения выс-
шего образования, пришел на работу 
как молодой специалист и далее по-
этапно шел по всем ступеням газовой, 
торфяной промышленности. Наша си-
стема многогранна, она формировалась 

годами», – сказал Алексей Кушнаренко.  
Он рассказал, что вчера на согласо-

вании у Главы государства ему было 
приятно услышать высокую оценку ра-
боты энергосистемы и реагирования в 
сложнейших ситуациях. «Уверен, что 
при взаимном желании и стремлении 
мы обязательно найдем взаимопони-
мание и выстроим необходимые взаи-
моотношения. Энергосистема – это ог-
ромная сила. Спасибо за доверие, по-
стараюсь его оправдать, потому что 
время выбрало нас», – обратился к кол-
лективу Минэнерго Алексей Кушна-
ренко.  

*** 
13 августа состоялись внеочередная 

сессия Брестского областного Совета 
депутатов и представление активу пер-
вого региона нового руководителя обла-
сти – Петра Пархомчика. Участие в 
мероприятии принял глава Админист-
рации Президента Республики Беларусь 
Дмитрий Крутой. 
Дмитрий Крутой отметил вклад 

Брестской области в работу на внешних 
рынках и напомнил про необходимость 
сделать еще больший упор на дивер-
сификацию по странам. Основным тор-
говым партнером Брестчины тради-
ционно является Россия. По его словам, 
добавить можно за счет Китая. 
Новый руководитель региона также 

обратил внимание на требование Пре-
зидента, помимо вопросов агропро-
мышленного сектора, уборки урожая и 
ряда других, сделать особый акцент на 
развитии промышленности в регионе. 

– Президент надеется, что мы сможем 
развернуть широкомасштабную работу 
в областях импортозамещения, инве-
стиционного развития промышленно-
сти, создадим какие-то новые пред-
приятия, – отметил Петр Пархомчик. – 
Уже есть такие планы, и постараемся 
определенные моменты по созданию 
абсолютно нового предприятия к концу 
этого года в Барановичах организовать. 
Перед нами стоит задача – в короткие 
сроки, буквально 4-5 месяцев, создать 
рабочие места, завезти рабочее обору-
дование и в начале следующего года 
открыть производство холодильников. 

По материалам БелТА  
и газеты «Заря»

Окончание. Начало на 1-й стр.
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5 августа в аппарате управле-
ния УП «Брестоблгаз» генераль-
ный директор предприятия Ев-
гений Казимирчик и директор 
УО «Брестский государственный 
политехнический колледж» Вик-
тор Басов подписали двусторон-
ний договор о взаимодействии 
учреждения образования с пред-
приятием по подготовке специа-
листов. 
Планируется, что с 2025 года 

в колледже, который является 
филиалом Брестского государст-
венного технического универси-

тета, будет открыт набор на обу-
чение по специальности «Мон-
таж и эксплуатация систем теп-
логазоснабжения и вентиляции». 
25 учащихся будут заниматься 
за счет бюджета, 5 – на платной 
основе. По окончании обучения 
им будет присвоена квалифика-
ция «Техник-строитель». 
В Брестской области это первый 

опыт подготовки специалистов по 
данной специальности в средних 
специальных учебных заведениях. 
Аналогичное обучение осуществ-
ляют в Гродненском технологи-

ческом колледже (Гродненский го-
сударственный университет имени 
Я. Купалы), Минском государст-
венном энергетическом колледже, 
Могилевском архитектурно-строи-
тельном колледже (Белорусско-
Российский университет).  

– Главные качества, которые 
необходимы для работы в газовой 
отрасли, – профессионализм и 
высокая степень ответственности, 
– отметил Евгений Казимирчик. 
– Нашим специалистам прихо-
дится иметь дело и с опасными 
видами работ, в силу этого на 
первый план выходит безопас-
ность работников и потребителей 
газа. А это предполагает высокую 
квалификацию работников, по-
стоянное повышение профессио-
нализма. Поэтому мы создаем 
систему подготовки кадров для 
предприятия с их сопровождением 
от школьной скамьи до выпуска 
из вуза. Успешный опыт создания 
инженерных классов в Бресте мы 
будем расширять в нашей области. 
Продолжим укреплять сотрудни-
чество с Брестским государст-
венным техническим универси-
тетом, второй год подряд исполь-
зуем возможности целевой под-
готовки специалистов. 

– Надеемся, что новая специ-
альность будет востребована у 
нашей молодежи, – подчеркнул 
Виктор Басов. – По опыту работы 
наших коллег в других областях 
страны мы уверены в том, что 
идем в правильном направлении, 
тем более что в нашем техниче-
ском университете при поддерж-
ке предприятия «Брестоблгаз» 
создана отличная база для под-
готовки специалистов, а на учеб-
ном полигоне в производствен-
ном управлении «Брестгаз» уча-
щиеся смогут на практике за-
крепить полученные знания.

Колледж –  
наш партнер

Предприятие «Брестоблгаз» и Брестский государственный 
политехнический колледж заключили договор о взаимодей-
ствии.

Сотрудничество

Выполнены ключевые пока-
затели эффективности работы 
предприятия: чистая прибыль, 
рентабельность продаж, экспорт 
товаров и услуг, снижение затрат 
на производство продукции, ра-
бот, услуг (выполнение планов 
мероприятий по снижению из-
держек и повышению эффектив-
ности использования материаль-
ных и финансовых ресурсов), 
показатель по темпу роста ин-
вестиций в основной капитал. 
Также выполнены контроли-

руемые показатели бизнес-плана 
развития: выручка на одного ра-
ботающего, добавленная стои-
мость на одного работающего, 
среднемесячная заработная плата 
(темп роста за первое полугодие 
2024 года составил 106,8% к ана-
логичному периоду прошлого 
года). 
Потребителям природного газа 

за январь–июнь 2024 года отпу-
щено 1 037,2 млн м³, в том числе 

промышленным и коммуналь-
но-бытовым потребителям от-
пущено 807,6 млн м³, населению 
– 229,6 млн м³. Промышленным 
и коммунально-бытовым потре-
бителям отпущено природного 
газа на 110,3 млн м³ или на 15,8% 
больше, чем за январь–июнь 
2023 года. Объем отпуска при-
родного газа населению умень-
шился на 11,4 млн м³ или на 
4,7% по сравнению с аналогич-
ным периодом прошлого года. 
Сжиженного газа за январь–

июнь 2024 года при плане 3,5 
тыс. тонн потребителям отпу-
щено в объеме 3,5 тыс. тонн, 
что на 3,3% меньше, чем за ян-
варь–июнь 2023 года. Объем от-
пуска сжиженного газа промыш-
ленным и коммунально-бытовым 
потребителям по сравнению с 
январем–июнем 2023 года уве-
личился на 4,2%. Потребление 
сжиженного газа населением за 
6 месяцев 2024 года уменьши-

лось по сравнению с аналогич-
ным периодом 2023 года на 4,4%, 
в том числе от реализации 50-
литровых баллонов уменьши-
лось на 3,4%, от резервуарных 
установок – на 20,0%, от реали-
зации в малолитражных балло-
нах – на 4,7%. 
Рост доходов от прочих видов 

деятельности УП «Брестоблгаз» 
за первое полугодие 2024 года 
составил 111,5% к аналогичному 
периоду прошлого года. Струк-
турными подразделениями не-
основного вида деятельности 
обеспечено выполнение всех пла-
новых финансовых показателей. 
По результатам финансово-

хозяйственной деятельности  
УП «Брестоблгаз» за январь–
июнь 2024 года чистая прибыль 
составила 2,2 млн рублей.  

Екатерина ДЕМИДОВИЧ,  
начальник планово- 

экономического отдела  
УП «Брестоблгаз»

Первое полугодие: 
подводим итоги

Предприятием УП «Брест-
облгаз» за первое полугодие 
2024 года выполнены целе-
вые показатели по энерго-
сбережению, объему эконо-
мии ТЭР, показатели по 
доле местных топливно-
энергетических ресурсов в 
балансе котельно-печного 
топлива и по доле возобнов-
ляемых источников энергии 
в котельно-печном топливе. 

Статистика

Подведены итоги деятельности предприятия 
за первое полугодие текущего года

Связь поколений 

21 августа на базе Ивацевичского района газо-
снабжения прошла конференция ветеранской 
организации УП «Брестоблгаз». 

Более 60 ветеранов труда, представляющих все фи-
лиалы предприятия, обсудили перспективы работы 
организации. Присутствующие были едины во мнении, 
что работу в данном направлении необходимо акти-
визировать. Важно, чтобы бывшие работники газовой 
отрасли Брестчины, находясь на заслуженном отдыхе, 
по-прежнему чувствовали свою принадлежность к 
большой и дружной семье работников предприятия, 
имели возможность к общению друг с другом и кол-
легами, которые продолжают их дело, а также могли 
бы продвигать и реализовывать свои инициативы, ак-
тивно участвовать в общественной жизни. Иными 
словами, ветераны, наделенные богатым жизненным 
и профессиональным опытом, при желании могут 
сделать еще немало полезного, в чем их, безусловно, 
поддержит руководство УП «Брестоблгаз». 

 Заместитель генерального директора Игорь Язубец 
ознакомил ветеранов с основными тенденциями раз-
вития УП «Брестоблгаз» на современном этапе, рас-
сказал о внедрении новых технологий в работе газо-
виков, а также о деятельности филиалов предприятия, 
в том числе сельскохозяйственного и торфобрикетного 
производственных управлений, санатория «Надзея». 
Игорь Николаевич озвучил результаты производствен-
ной деятельности предприятия за первое полугодие 
2024 года, а также проинформировал о положениях 
Коллективного договора УП «Брестоблгаз», направ-
ленных на поддержку ветеранов труда.  

 В свою очередь заместитель генерального директора 
Евгений Зайцев нацелил ветеранов труда в ближайшее 
время завершить ряд организационных мероприятий. 
В частности, по регистрации в органах местной власти 
ветеранских первичек в филиалах. Это необходимо 
для того, чтобы впоследствии их представители могли 
принимать участие во всех общественно-значимых 
мероприятиях как регионального, так и республикан-
ского масштаба, например, в качестве наблюдателей 
во время электоральных кампаний. 

 В ходе конференции был создан Совет организации, 
в состав которого вошли председатели всех ветеранских 
первичек предприятия. Председателем Совета был 
избран Евгений Алексеевич Шолоник, руководивший 
работой УП «Брестоблгаз» с 2002 по 2014 годы. По-
ложение о Совете ветеранской организации было 
взято за основу, чтобы с учетом поступивших пред-
ложений его доработать и утвердить. 

 В ближайшей перспективе – выработка плана 
работы ветеранской организации с учетом мероприятий, 
которые проводятся на предприятии.  

 Участники областной конференции ветеранов труда 
УП «Брестоблгаз» возложили цветы к Братской могиле 
советских воинов и партизан в г. Ивацевичи, ознакомились 
с обновленной производственной базой Ивацевичского 
РГС, а также посетили с экскурсией торфобрикетное 
производственное управление «Березовское». 

Инициатива 
ветеранов 



Владимир Иванович в 1991 
году окончил Минский радио-
технический институт (с 1993 
г. – Белорусский государствен-
ный университет информатики 
и радиоэлектроники).  По рас-
пределению должен был тру-
доустроиться на Брестский 
электромеханический завод, 
но планы скорректировали по-
литические события, в резуль-
тате которых произошел распад 
СССР, а для крупных пред-

приятий наступили нелегкие 
экономические времена. Вер-
нулся в родной Кобрин, где в 
районном центре технического 
творчества вел кружок радио-
электроники. График работы 
с основной нагрузкой на вы-
ходные дни позволял искать 
подработку. Так, с середины 
1990-х Владимир Иванович на-
чал свое сотрудничество с Коб-
ринским РГС, где по совме-
стительству стал трудиться 

программистом. На предприя-
тиях и в организациях началась 
эра компьютеризации, созда-
валось программное обеспече-
ние, которое позволяло упро-
стить и улучшить рабочий про-
цесс. На этой волне Владимир 
Иванович стал одним из ини-
циаторов разработки програм-
мы WinGas. 

– Компьютерная программа, 
которой мы пользовались до 
этого, устарела, – вспоминает 
Владимир Долгиер. – Надо 
было развиваться в ногу со 
временем, переходить с опе-
рационной системы ДОС на 
Виндоус. Так и пришла идея о 
том, что в новых условиях не-
обходимо разрабатывать свой 
программный комплекс. В со-
трудничестве с Григорием Бо-
родавко, который в настоящее 
время возглавляет отдел авто-
матизированных систем управ-
ления, телемеханики и связи, 
начали претворять ее в жизнь. 
Я разрабатывал так называе-
мый функционал – разделы и 
элементы программы WinGas, 
а непосредственно ее создани-
ем занимался инженер-про-
граммист Александр Талан.  
Данный программный ком-

плекс функционировал исправ-
но и устраивал все службы 
предприятия. Но жизнь не 
стоит на месте. Информацион-
ные технологии развиваются 
стремительно, к тому же в за-

конодательство периодически 
вносятся изменения. В связи с 
этим ГПО «Белтопгаз» было 
принято решение о централи-
зованном переходе всех газо-
снабжающих организаций на 
новый ПК «Мириада».  
Для того чтобы обкатать нов-

шество, было выбрано одно из 
подразделений. Неслучайно им 
стал Малоритский РГС, кото-
рый под кураторством Влади-
мира Ивановича в конце 2023 
года начал первым внедрять 
«Мириаду» в своей работе.  

– Процесс был очень слож-
ный, перейти на новый про-
граммный комплекс удалось 
только с третьей попытки, – 
рассказывает мастер СУГиРГ 
ПУ «Кобрингаз». – Работали в 
тесном контакте с представи-
телями филиала «АйТиГаз» 
УП «Витебскоблгаз», и еще до 
сих пор дорабатываем некото-
рые функции. А далее пошел 
процесс перехода на ПК «Ми-
риада» и в других филиалах 
нашего предприятия, который 
успешно завершился в первом 
полугодии текущего года. Но, 
повторюсь, многое и сегодня 
еще в процессе совершенство-
вания, так как это обширный 
многофункциональный ком-
плекс, который позволяет ра-
ботать с данными наших або-
нентов. Например, одно из его 
приложений «Мобильный конт-
ролер», позволяет контролерам 

службы учета газа и расчетов 
за газ сверять данные при фо-
тографировании показаний мо-
бильным телефоном.   
Также В.И. Долгиер был 

включен в состав рабочей груп-
пы ГПО «Белтопгаз» при раз-
работке программы для пере-
хода на расчеты в системе 
ЕРИП. И сегодня уже часть 
потребителей газа пользуется 
этой услугой.  
Кроме работ с программным 

обеспечением, в ведении Вла-
димира Ивановича, как мастера 
СУГиРГ, расчеты с населением 
за потребленный природный 
газ. Категории граждан разные, 
расчет для каждой произво-
дится по своим тарифам, по-
этому абоненты часто обра-
щаются с вопросами по расче-
там и оплатам за природный 
газ. В самые сложные прихо-
дится вникать лично и разби-
раться, чтобы решить возни-
кающие проблемы.  

 На контроле мастера и во-
просы организации поверки 
счетчиков, работа с должни-
ками. Приходится даже уча-
ствовать в заседаниях судов, 
чтобы доказать правоту наших 
специалистов. Так что задач 
много, но грамотный профес-
сиональный подход позволяет 
справляться с большим объе-
мом работы. В.И. Долгиер на-
гражден Почетной грамотой 
ГПО «Белтопгаз».
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День работников нефтяной, газовой и топливной промышленности

Мастер, который дружит с ай−ти 

Виктор Павлович в 1983 году окончил 
Белорусский институт механизации и 
сельского хозяйства (в настоящее время 
– Белорусский государственный аграр-
ный технический университет). Трудо-
вую биографию начинал заведующим 
мастерской в колхозе «Красное знамя» 
Березовского района. Далее работал за-
местителем главного механика на Бе-
резовском комбинате силикатных из-
делий, инженером-механиком предприя-
тия «Франдеса», начальником производ-
ства ОАО «Березастрой», главным ме-
хаником ООО «7 Хит» и ООО «Ариэль».   

– В 2015 году меня пригласили на 
работу в ТПУ «Березовское», –  вспо-
минает Виктор Павлович. – Дело в том, 
что в то время филиалом руководил 
Николай Вакульчик, с которым мы вме-
сте работали в колхозе «Красное знамя». 
Затем наши пути разошлись, но дру-
жеские связи поддерживали. Ознако-
мился с предлагаемым фронтом работ 
и согласился. 
А фронт работ – цех по производству 

брикетов – уж точно простым не назо-
вешь. Тогда выпускали только брикеты, 
а чуть позже пришлось осваивать и на-

ладить производство сушенки. Спра-
вился при поддержке коллег, как и с 
многими другими задачами. 

– Главное в моей работе – чтобы цех 
работал как часы, – продолжает Виктор 
Павлович. – А для этого все оборудо-
вание должно находится в исправном 
состоянии, ведь нагрузка очень боль-
шая – работаем в четыре смены прак-
тически без остановок. Процесс не-
прерывный даже в праздничные дни. 
Простои по техническим причинам 
у нас сведены до минимума, коэф-
фициент готовности близок к еди-
нице. Конечно, не обходится без не-
штатных ситуаций, но слаженно и 
оперативно проводим ремонт – и цех 
работает дальше. Когда, к примеру, в 
зимнее время такая ситуация произошла 
с вагоноопрокидывателем, мы восста-
новили работу за несколько часов. 
А чтобы цех работал без сбоев, каж-

дый апрель, накануне сезона добычи 
торфа, он останавливается на капи-
тальный ремонт. За месяц оборудование 
обслуживается с расчетом его годичной 
эксплуатации. 

За последние годы в ходе масштабной 
модернизации, по словам начальника 
цеха, производство серьезно шагнуло 
вперед. В частности, замена системы 
аспирации позволила улучшить и про-

цесс, и условия работы машинистов 
брикетного пресса. Да и в целом, от-
мечает начальник цеха, сегодня тор-
фопредприятие отвечает современным 
требованиям. Многие помнят, что 
сравнительно недавно территория за-
вода была далека от идеального со-
стояния, а после проведенного благо-
устройства здесь всё, можно сказать, с 
иголочки. Это тоже подстегивает дер-
жать марку, мотивирует на достижение 
более высоких результатов.       

– Очень важно, что процесс модер-
низации производства проводится ком-
плексно, техническое перевооружение 
затрагивает все участки, – подытоживает 
Виктор Юзефович. – В настоящее время 
прорабатывается вопрос по замене теп-
логенераторов и сушилок на более про-
изводительное и безопасное оборудо-
вание. Планируется использование су-
шилок барабанного типа и систем очи-
стки газов. Это позволит нашему цеху 
существенно увеличить производитель-
ность и обеспечить безопасность экс-
плуатации топочно-сушильного ком-
плекса. 

«Цех должен  
работать как часы»

Ко Дню работников нефтяной, га-
зовой и топливной промышленно-
сти начальник цеха по производ-
ству брикета филиала «Торфобри-
кетное производственное управ-
ление «Березовское» Виктор 
Юзефович награжден высокой 
наградой – Почетной грамотой 
Министерства энергетики Респуб-
лики Беларусь.

Мастером службы учета 
газа и расчетов за газ 
производственного 
управления «Кобрингаз» 
Владимир Долгиер ра-
ботает с 2011 года, но 
свое сотрудничество с 
газоснабжающей орга-
низацией начал гораздо 
раньше.
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Слесарь по обслуживанию 
и ремонту газоиспользующего 
оборудования участка эксплуа-
тации Ивацевичского района 
газоснабжения Николай Муца 
три десятилетия трудится в га-
зовой службе. По образованию 
он электросварщик, в свое вре-
мя окончил Березовское ГПТУ-
109. В Ивацевичское районное 
управление газового хозяйства 
(так ранее называлось пред-
приятие) пришел в 1994 году, 
здесь и задержался до настоя-
щего времени, даже несмотря 

на то, что в этом году достиг 
общеустановленного пенсион-
ного возраста. Николай Вла-
димирович обслуживает сети 
наружных газопроводов, газо-
регуляторные пункты – следит 
за давлением газа, техническим 
состоянием оборудования, за-
нимается текущим ремонтом, 
устраняет сбои и аварийные 
ситуации, согласно графику 
участвует в дежурствах в ноч-
ное время, в выходные и празд-
ничные дни. 

– Работа с газом опасна, по-

этому всегда нужно быть вни-
мательным и аккуратным, а 
еще постоянно учиться, – убеж-
ден Николай Владимирович.  

Пришел в газовую службу 
со вторым разрядом, сегодня 
имеет шестой – высший уро-
вень квалификации. Раз в три 
года рабочие газовой службы, 
в том числе и Николай Муца, 
проходят обучение и перепод-
готовку в Брестском филиале 
ГИПК «Газ-Институт». Работ-
ник он весьма ответственный 
и компетентный, поэтому уже 
с начала своей трудовой дея-
тельности оказался на хорошем 
счету у руководства Ивацевич-
ского района газоснабжения.  

– В 2019 году в Ивацевич-
ский район газоснабжения по-
ступили новые газовые регу-
ляторы, настроить и запустить 
новое технологическое обору-
дование удалось во многом бла-
годаря навыкам Николая Вла-
димировича, за это ему и был 
присвоен очередной разряд. 
Это, безусловно, говорит о его 
высоком профессионализме, – 
рассказал старший мастер 
участка эксплуатации Валерий 

Кравченя.  
Сегодня Николай Владими-

рович имеет и ряд предложе-
ний, которые собирается внести 
разработчикам по совершен-
ствованию оборудования газо-
регуляторных пунктов. А еще 
инициативный слесарь – неза-
менимый помощник службы 
охраны труда и промышленной 
безопасности УП «Брестобл-
газ» в моделировании внештат-
ных ситуаций на учебном по-
лигоне «Доманово», где еже-
годно проходят комплексные 
учения с участием работников 
газоснабжающих служб, а так-
же конкурсы профессиональ-
ного мастерства. Не раз Нико-
лаю Владимировичу даже при-
ходилось ради этого прерывать 
свой трудовой отпуск. Сам же 
в конкурсах профмастерства 
участвовать уже не стремится, 
отмечает, что это все-таки нуж-
но молодежи для опыта. А вот 
быть грамотным наставником 
младшим товарищам в плане 
безаварийного функциониро-
вания системы газоснабжения 
он считает своим долгом. За 
это и другие профессиональные 

качества его и уважают колле-
ги. 

 – Многое изменилось за 30 
лет моей работы в газовой 
службе, – рассказывает Нико-
лай Муца, – сменился и арсенал 
современного слесаря. Настало 
время автоматизации и техно-
логий. 

Так, сегодня слесарь по об-
служиванию и ремонту газоис-
пользующего оборудования, 
кроме привычных инструмен-
тов, работает и с планшетом, 
где в программе он фиксирует 
все замечания, результаты 
устранения неполадок, и они 
тут же поступают мастеру. 

Свободное время Николай 
Владимирович любит посвя-
щать семье – жене, дочери и 
внучке, а также родительскому 
дому в деревне Гичицы, где 
тоже проявляет свой креатив-
ный и умелый подход. К при-
меру, сделал из пластиковых 
бутылок забор, который при-
влекает внимание многих. На-
ходит время 63-летний муж-
чина и для занятий спортом, а 
пробежки на стадионе являются 
его каждодневным ритуалом. 

День работников нефтяной, газовой и топливной промышленности

Профессионал  
и наставник 

В ходе торжественного чествования работников с про-
фессиональным праздником, которое состоялось 29 ав-
густа в Березе, Почетными грамотами УП «Брестоблгаз» 
за стаж работы более 30, 35, 40 и 45 лет были награжде-
ны более 70 работников.  

Инна Константиновна окончила Ля-
ховичский государственный техникум 
(в настоящее время – аграрный колледж) 
по специальности «Зоотехния». Начи-
нала трудовую деятельность в райаг-
росервисе кладовщиком, затем довелось 
поработать и в детском садике. А с 
2001 года – продавец филиала «Про-
изводственое управление прочих видов 
деятельности» в Лунинце. Сначала ра-
ботала кладовщиком и по совмести-
тельству продавцом, а с 2015 года – на 
официально утвержденной должности 
продавца.  

Магазин «104» появился в Лунинце 
для удобства клиентов, чтобы жители 
города и района могли купить газовую 
технику и оборудование для газификации 
на месте, без поездок в Пинск. Но изна-
чально он был не просто маленький, а 
крохотный по торговым меркам: выста-
вочный зал – три на четыре метра. Ес-
тественно, что на такой площади не 
очень-то и разгонишься с ассортиментом. 
Там помещались лишь по одной единице 
газовых плит, котлов и водонагревателей. 
В основном всё хранилось на складе, 
поэтому приходилось больше на словах 

рассказывать потенциальным покупа-
телям, какой товар есть в наличии. 
Такую ситуацию исправили в сентябре 
2023 года, когда после масштабной ре-
конструкции производственной базы 
Лунинецкого района газоснабжения под 
торговую точку выделили просторное 
помещение, в котором был сделан ре-
монт. Это позволило не только наполнить 
зал товарами, но и заметно расширить 
их ассортимент, что в свою очередь не-
замедлительно сказалось в лучшую 
сторону на товарообороте. Помимо 
техники и оборудования для газифи-
кации в магазине в настоящее время 
большой выбор других товаров – бы-
товая химия, посуда, мангалы, воз-
духоочистители, постельное белье… 

– Самое трудное в моей работе – 
общение с клиентами, – рассказы-
вает Инна Константиновна. – С 
того времени, когда многие товары 
находились на складе, вошло в 
привычку подробно рассказывать 
покупателям о том, что есть в на-
личии. Это помогает увеличивать 
продажи и теперь. Очень важно 
разговорить клиента и понять, с 

какой целью он пришел в магазин. А 
затем уже сделать так, чтобы посетитель 
ушел от нас в качестве покупателя, а 
впоследствии стал нашим постоянным 
клиентом и разрекламировал наш тор-
говый объект своим родственникам, со-
седям и знакомым… Можно сказать, 
это мое кредо.  

На вопрос о том, в чем секрет ус-
пешной работы, продавец отвечает: «В 
уважительном отношении к посетителям, 
коммуникабельности и умении гасить  
возможные конфликты». Бывает, что 
клиент изначально настроен на негатив, 
тогда его надо убедить в том, что в ма-
газине «104» всегда готовы прийти на 
помощь потребителю в выборе товара 
и консультации. Случалось, что посе-
тители чуть ли не с порога требовали 
книгу замечаний и предложений, но 
благодаря профессионализму Инны Кон-
стантиновны за все эти годы в ней есть 
только благодарности покупателей.  

В канун профессионального празд-
ника газовиков Инна Гордиевич удо-
стоена почетного звания ГПО «Белтоп-
газ» «Ганаровы работнік газавай і па-
ліўнай прамысловасці». 

«Пришел посетитель,  
а вышел – покупатель»

Инна Гордиевич работает 
продавцом в магазине 
«104» в Лунинце почти  
23 года – со дня его от-
крытия. Можно сказать, 
что торговля газовым обо-
рудованием и сопутствую-
щими товарами начина-
лась и развивалась в рай-
центре на ее глазах.  



10 августа в Березовском районе в 17-й раз 
прошел один из самых оригинальных эколо-
гических фестивалей «Споровские сенокосы». 
За эти годы праздник стал культурным брендом 
региона и собирает сотни участников и гостей 
из самых разных уголков страны. 
Ежегодно в рамках фестиваля проходят со-

ревнования «Футбол на болоте», в которых 
традиционно участвуют работники ТПУ «Бе-
резовское». В этом году в экзотических со-
стязаниях звание сильнейшего оспаривали де-
вять команд. На групповом этапе наши ребята 
одержали две уверенные победы над командой 
«Танки» (3:0), представителями Березовского 
районного отдела Следственного комитета 
(2:0) и вышли в полуфинал. 

Следующим соперником стала сильная 
команда Березовского мясоконсервного ком-
бината, с которой в прошлые годы на данном 
турнире мы уже соперничали не один раз. 
Основное время поединка завершилось нулевой 
ничьей, поэтому победителя пришлось вы-
являть в серии пенальти. Благодаря точному 
удару Игоря Поцелуйко представители ТПУ 
«Березовское» вышли в финал соревнований! 
В решающей встрече звание победителя 

наша команда оспаривала с футбольной дру-
жиной РУП «Брестэнерго». На тяжелом, вязком 
поле в равной борьбе забить голы с игры так 
и не получилось. Вновь пришлось прибегнуть 
к послематчевой серии пенальти. На этот раз 
удача была на стороне соперника – 0:1. 
Поздравляем команду ТПУ «Березовское» 

(Эдуард Стась, Игорь Поцелуйко, Вадим Ле-
вошеня, Олег Левошеня, Иван Крижик, Роман 
Шилов, Евгений Зайко, Антон Павлюкович, 
Алексей Щитляк) с успешным выступлением! 
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Рука помощи

Средства, собранные в аппарате 
управления и всех филиалах пред-
приятия, направляются детскому со-
циальному приюту г. Бреста, ГУО 
«Жабинковская специальная школа-
интернат», ГУО «Каменецкий рай-
онный социально-педагогический 
центр», УО «Кобринская специальная 
школа-интернат для детей с наруше-
нием слуха», детское интернатное 
учреждение р.п. Речица (Столинский 
район), ГУО «Дрогичинский район-
ный центр коррекционно-развиваю-
щего обучения и реабилитации для 
детей-инвалидов», ГУО «Ивановский 
районный социально-педагогический 
центр», ГУО «Телеханская специ-
альная школа-интернат», ГУО «Го-
родищенский дом-интернат для де-
тей-инвалидов» (Барановичский рай-
он), ГУО «Ляховичский районный 
центр коррекционно-развивающего 
обучения и реабилитации для детей-
инвалидов», ГУО «Ганцевичская вспо-

могательная школа-интернат» и дру-
гие учреждения. 
В ряде филиалов предприятия це-

ховые профсоюзные организации 
оказывают помощь в виде канцеляр-
ских принадлежностей семьям ра-
ботников, чьи дети идут в первый 
класс, а также многодетным и вос-
питывающим детей-инвалидов семь-
ям, неполным семьям. 
Помощь первоклассникам, чьи ро-

дители работают в УП «Брестоблгаз» 
и состоят в рядах ОО «Белая Русь», 
была оказана и по линии данного об-
щественного объединения. В част-
ности, организация ОО «Белая Русь» 
Московского района г. Бреста орга-
низовала в Брестском театре кукол 
представление для первоклашек с 
вручением канцелярских принадлеж-
ностей в рамках акции «В школу – с 
«Белой Русью». 
В Барановичах представители про-

изводственного управления «Бара-

новичигаз» посетили воспитанников 
Городищенского детского социаль-
ного пансионата «Радужный». К на-
чалу учебного года газовики пере-
дали детскому пансионату канце-
лярские товары, альбомы для твор-
чества и другие принадлежности, 
необходимые для учебного процесса. 
Воспитанники и администрация пан-
сионата встретили гостей радостно 
и весело. Не удивительно, ведь пред-
ставители ПУ «Барановичигаз» по-
стоянно навещают детское учреж-
дение. И каждый раз общение с дет-
ками оставляет у них незабываемые 
впечатления. Представители коллек-
тива газовиков посетили выставку 
творческих работ воспитанников и 
были удивлены, ведь некоторые ра-
боты были выполнены на очень вы-
соком профессиональном уровне. 
Изюминкой встречи стало посеще-
ние небольшого кафе, расположен-
ного в одном из корпусов. Там дети 
сами заваривают кофе или чай, по-
дают посетителям, а еще предлагают 
и выпечку собственного производ-
ства. В завершение общения ученики 
социального пансионата «Радуж-
ный» подарили на память каждому 
из гостей по небольшому букетику 
цветов, сделанному собственными 
руками. 
После посещения учебного заве-

дения подумалось, что нам всем есть 
чему поучится у детей. Они многое 
не могут, но как искренне радуются 
маленьким победам! Как любят жизнь 
и ценят, то что они имеют! 

 
Юрий ДЕГОНСКИЙ 

Александр ЛОГВИНОВИЧ  

Знай наших!

Сильны и в футболе!
На республиканском фестивале «Спо-
ровские сенокосы» успешно выступила 
футбольная команда ТПУ «Березов-
ское».

Не остались в стороне
В УП «Брестоблгаз» был организован 
сбор средств на помощь в подготов-
ке к учебному году детям из уязви-
мых категорий семей и детским ин-
тернатным учреждениям.


